



# Hasta luego, José Miguel

**TEXTO:** Penélope Ramírez Benito

**FOTOGRAFÍAS:** Revista *Belezos*

El pasado 15 de diciembre, tras treinta años de relación con el Instituto de Estudios Riojanos (IER), primero como investigador y colaborador, y después con quince años al frente de la presidencia y dirección académica, José Miguel Delgado Idarreta (Logroño, 1947) era homenajeado en el Salón de Columnas de la Beneficencia por toda su trayectoria en esta institución.

Gobierno de La Rioja  
[www.larioja.org](http://www.larioja.org)

ie

Instituto  
de Estudios  
Riojanos





6 de Junio de 2005, Inauguración del IER en su nueva sede del Palacio de los Chapiteles.

No hace falta para muchos de nuestros lectores una presentación de su persona, puesto que bien como alumnos de la Universidad de La Rioja (UR), bien a través de su ya extenso listado de publicaciones y conferencias, o de nuestra relación con el IER, José Miguel Delgado

Idarreta es conocido por todos nosotros, tal y como quedó patente con la numerosa asistencia al acto, entre las que cabe destacar la presencia de José Luis Pérez Pastor, su sucesor en la Dirección Académica y actual Director General de Cultura; Aurora Martínez Ezquerro, actual directora académica; José Antonio Caballero López, decano de la Facultad de Letras y de la Educación de la UR, y exdirector del Área de Investigación

Filológica del IER; Emilio del Río, consejero de Presidencia y Justicia y Gonzalo Capellán, consejero de Educación, Cultura y Turismo.

Todos ellos dedicaron unas palabras a José Miguel Delgado destacando por parte de Aurora Martínez Ezquerro que “la vida frente al IER del señor Delgado es también la historia de nuestra vida cultural riojana”; mientras que José Antonio Caballero hizo una distendida intervención haciendo hincapié en la lealtad y meticulosidad mostrada siempre en la vida y el trabajo por su amigo personal y exdirector Académico. Emilio del Río haría referencia a

“  
 La vida frente al IER del señor  
 Delgado es también la historia de  
 nuestra vida cultural riojana  
 ”



Presentación del primer número de *Belezos* en el IER.



su etapa como su alumno, así como a su amistad y el empeño de Delgado en hacer del IER un organismo autónomo y su implicación personal en que el Palacio de los Chapiteles fuese su sede; para finalizar con la intervención de Gonzalo Capellán, quien hizo un viaje a través de la memoria en el que recordó una fotografía del primer curso del Colegio Universitario de La Rioja en la que ya aparecía el que también fue su profesor, y que según sus mismas palabras: “ha estado desde las raíces mismas del salto cualitativo cultural y educativo en La Rioja”.

Tras estos momentos de reconocimiento y recuerdos, el exdirector académico fue obsequiado, recordando su afición a los ferrocarriles, con un libro francés de 1872 dedicado al tema y una placa conmemorativa del Gobierno de La Rioja.

Desde *Belezos*, también queremos dedicar un pequeño espacio de agradecimiento a José Miguel Delgado Idarreta, pues si bien es cierto que la recuperación de la revista *Codal*, de-



Fotografía: Diario La Rioja

Gonzalo Capellán le entrega el libro sobre ferrocarriles.



---

“Me voy, pero me quedo”, como dijo nuestro exdirector en su homenaje

---

dicada a la creación literaria y artística es uno de sus logros, tampoco lo es menos la creación de esta publicación desde la que se hace un recorrido por la cultura popular y las tradiciones de nuestra Comunidad Autónoma, brindando su apoyo desde el mismo momento de su propuesta, hasta viajando con parte de su equipo de dirección para la presentación de alguno de sus números en pueblos de La Rioja.

No es de extrañar entonces el título que acompaña a estas páginas, pues si parte de las cualidades que más eco tuvieron en el Salón

de Columnas de la Beneficencia fueron rigor, orden, lealtad y bondad, nosotros queremos añadir una más: experiencia. Y es precisamente por ésta por la que tenemos un motivo más para calificar como valiosa la presencia de José Miguel Delgado en el IER y su determinación de continuar como investigador agregado.

“Me voy, pero me quedo”, como dijo nuestro exdirector en su homenaje. Estas son palabras que nos dan la seguridad de que si alguna necesidad de ayuda surgiera, tendremos a un buen maestro cerca, pues tan largo es el aprendizaje como el camino por recorrer.

Hasta luego José Miguel y muchas gracias por todos estos años que nos has dedicado.

El presidente Pedro Sanz hace entrega de la Medalla de La Rioja.

